

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO
ABAD DEL CUSCO**

**FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD
ESCUELA PROFESIONAL DE ENFERMERIA**



**CONOCIMIENTO Y SATISFACCIÓN DE LAS MADRES SOBRE EL
CONTACTO PRECOZ CON EL RECIÉN NACIDO, EN EL HOSPITAL
REGIONAL DEL CUSCO 2019**

TESIS PRESENTADO POR:

BACH. ELIZABETH HUAMAN QUISPE

BACH. MILAGROS Z. MARTINEZ MORALES

**PARA OPTAR EL TITULO PROFESIONAL DE
LICENCIADA EN ENFERMERIA**

ASESORA:

DRA. ROSA MARÍA JAVIER RAMOS

CUSCO – PERÚ

2020

RESUMEN

El trabajo de investigación: “CONOCIMIENTO Y SATISFACCIÓN DE LAS MADRES SOBRE EL CONTACTO PRECOZ CON EL RECIÉN NACIDO, EN EL HOSPITAL REGIONAL DEL CUSCO 2019” cuyo **objetivo** fue: Determinar la relación entre nivel de conocimiento y el grado de satisfacción de las madres sobre el contacto precoz con el recién nacido, en el Hospital Regional del Cusco 2019. Siendo el **diseño metodológico** descriptivo, correlacional y de corte transversal; con una población de 3264 mujeres que han concluido su gestación en el periodo del año 2018, según los registros obtenidos de los servicios de Ginecología y Maternidad del Hospital Regional del Cusco, tuvo una muestra probabilística de tipo aleatorio simple, conformada de 265 mujeres durante el periodo de julio y agosto del 2019; para la recolección de datos se utilizó una encuesta previamente validada por juicio de expertos. Los **resultados** a los que se llegaron son: el 43.4% de las madres tiene edades entre 30 a 39 años, 66% convivientes, 60% con grado de instrucción secundaria y 65.7% de procedencia rural; respecto al nivel de conocimiento el 38,5% presenta un nivel de conocimiento ; en relación a la satisfacción el 53,6% manifiestan un grado satisfacción regular, el 35.8% está satisfecha con el tiempo, el 52,8% se sintieron feliz, el 44,5% consideran como bueno en el primer momento, el 67,2% refiere sentimientos positivos, el 51,7% considera beneficioso el contacto, un 24,9% si repetirán esta experiencia e intentarían mejorarla y un 24,9% refiere que sería igual a este, el 58,1% valora como suficiente, el 64,2% manifiestan satisfacción respecto al reconocimiento por parte del recién, el 55,5% considera suficiente la adaptación del bebe, el 50,2% valora como negativa la reacción del bebé al finalizar el contacto. **Conclusión:** El nivel de conocimiento se relaciona significativamente con el grado de satisfacción de las madres sobre el contacto precoz con el recién nacido, en el Hospital Regional del Cusco 2019 ($p < 0,05$).

Palabras clave: Contacto precoz, Nivel de conocimientos, grado de satisfacción.